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JOSÉ NARRO MANTIENE POSTURA 
SOBRE DESAPARICIÓN DE MARINOS.

Desde marzo pasado que no 
se sabe nada de un par 

de marinos que fueron 
puestos a disposición 
del senador JOSÉ 
NARRO CÉSPEDES 
para que lo apoyaran 
como escoltas, un 
favor que le hizo la 
a l c a l d e s a  d e 

Acapulco, ABELINA 
L Ó P E Z .  D e s d e 

entonces su paradero 
sigue incierto y aunque la 

F i s c a l í a  G e n e r a l  d e  l a 
República mantiene las investigaciones 
activas para encontrarlos, es hora que 
no dan con ellos ni se sabe nada a ciencia 
cierta. El senador mantiene su postura 
de que no estaban asignados a su 
vigilancia y cuidado, hecho que fue 
confirmado por el presidente ANDRÉS 
MANUEL  LÓPEZ  OB R ADOR  en 
septiembre pasado, cuando dijo que 
solo lo habían acompañado de Guerrero 
a la CDMX. Por eso NARRO sostiene 
que el que le estén achacando esta 
desaparición es una guerra sucia… 

GIL MARTÍNEZ PRESUME FESTIVAL 
DEL GLOBO.
Como un gran acierto consideraron los 
tabasquenses, la decisión del alcalde 
GILBERTO MARTÍNEZ ,  de haber 
organizado el primer Festival del Globo 
“Cielito lindo” desde la explanada del 
Cristo de la Paz -proyecto que está en 
la mira a ver si por fin se concluye por 
cierto-, como parte de las actividades 
de la Feria de Tabasco, que ya termina 
hoy. El joven político está entusiasmado 
con la respuesta de la gente para las 
diversas acciones que ha emprendido 
por su municipio, como las audiencias 
ciudadanas frente a frente, implementadas 
para estar en contacto con la gente y 
conocer sus inquietudes. GIL MARTÍNEZ 
confía en que este segundo año de 
gobierno será mejor que el primero, que 
suele ser de aprendizaje, por el bien de 
los tabasquenses.

EN CUAUHTÉMOC TAMBIÉN HABRÁ 
FESTIVAL.
Y no por decir que sigue su ejemplo 
para que no se hieran susceptibilidades, 

pero la verdad es que si 
alguien hace algo bueno, 

hay que reconocérselo 
y  q u é  m e jo r  q u e 
replicándolo, y así lo 
hará el alcalde de 
C u a u h t é m o c , 
F R A N C I S C O 
ARCOS, quien ya 
p r o m e t i ó  a  l o s 

hab i t antes  de  su 
municipio que antes 

de que termine el año, 

también tendrán su festival del globo, 
para el disfrute de chicos y grandes. 
Aquí nada de que al pueblo pan y circo, 
porque el presidente, mejor conocido 
como PANCHO DONAS,  ha dado 
muestra en varias ocasiones de que en 
el ayuntamiento lo que menos hacen es 
echar la f lojera y andan tendidos 
buscando cómo beneficiar a la gente y 
generar  condic iones para  que e l 
Municipio se fortalezca.

C A R L O S  P E Ñ A  O F R E C E 
TRANQUILIDAD.
Ahora  que ya  es tá  ungido como 
presidente del Comité Directivo Estatal 
del PRI en Zacatecas, CARLOS PEÑA 
BADILLO lo primero que hizo fue ofrecer 
t r a n q u i l i d a d  a  l o s 
t r a b a j a d o r e s  d e l 
par tido, a los que 
están ahí en la Reyes 
Heroles, para que 
no crean que serán 
despedidos. Y es 
más, para que se 
s i e n t a n  m á s 
seguros,  de las 
primeras acciones, 
f u e  s a l u d a r l o s  a 
todos en cada uno de 
sus  espacios  y  luego 
pedirles que se sumen a la 
organización de las posadas en los 
municipios, colonias y comunidades, con 
la gente que se ha mantenido al pie del 
cañón con el  par t ido y que sigue 
confiando en que se va a recuperar. Si 
algo tiene CARLITOS PEÑA es que sabe 
arrastrar simpatías…

LORETO BUSCA FORTALECER SU 
ECONOMÍA.
El alcalde de Loreto, GUSTAVO AGUILAR 
ANDRADE, sostiene que el sector 
agrícola es del que se puede agarrar el 
municipio para fortalecer su economía. 
Es el sector que más bondades ofrece 
y mayores garantías tiene de colocarse 
en el mercado, con todo y que muchos 
de los productos no tienen el valor que 
deberían. No hay que olvidar que antes 
que  a l c a lde,  GUS TAVO  ha  s ido 
empresario agrícola durante muchos 
años y le sabe bien al negocio, 
p o r  e s o  g e n e r ó  l a s 
condiciones para que 
hubiera una millonaria 
i n v e r s i ó n  e n  s u 
m u n i c i p i o  y  d e 
L o r e t o  s a l g a 
mercancía para surtir 
a grandes empresas 
como Subway, Mc 
D o n a l d ’ s  y 
próximamente a Little 
Caesars. Si hay algo que 
no podemos dejar  de 
hacer es comer, así que los 
productos de la tierra tienen garantía 
de compra… buen ojo del alcalde.

LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

Comentarios, chismecillos, aclaraciones o reclamos escríbeme a ramonaverde08@gmail.com
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-¡Ay chamaco, hasta crees 
que me vas a ganar!
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LA HISTORIA DE UN AMOR 
IMPOSIBLE

ZACATECAS, ZAC.- EL CALLEJÓN DE LA BOR-
DADORA TIENE UNA SINGULAR HISTORIA DE 
AMOR ENTRE UNA HUMILDE COSTURERA Y UN 
NOBLE VARÓN QUE LE PROMETIÓ VOLVER DE 
LA CIUDAD DE MÉXICO PARA CASARSE CON 
ELLA; PERO LUEGO DE IRSE, REGRESÓ CASADO 
CON UNA RICA CONDESA, MIENTRAS LA COS-
TURERITA, TEJIÓ Y TEJIÓ EL VELO NUPCIAL HAS-
TA QUEDARSE CIEGA.

TEXTO Y FOTO:
GABRIEL RODRÍGUEZ 
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ZACATECAS, ZAC.- El senador por 
Morena, José Narro Céspedes, 
condenó los hechos de violencia 
que se han registrado en últimas 
fechas en la entidad, como los blo-
queos carreteros del pasado fin 
de semana y dijo que se requiere 
un cambio en la estrategia de se-
guridad desde la Federación, he-
cho que el presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador ya ha valorado.

En conferencia de prensa, Na-
rro Céspedes expresó: “sabemos 
que va a haber un cambio de es-
trategia en Zacatecas. Va a haber 
mayor atención de parte del Go-
bierno Federal ante la imposibilidad 
de atender el problema, de los go-
biernos municipales y del gobier-
no estatal”.

Y nosotros queremos agrade-
cerle, al presidente, dijo, esta pre-
ocupación de ayudarle a los zaca-
tecanos a buscarle una solución 
a este problema. “Esto aleja las 
inversiones, la posibilidad de que 
se generen más empleos, más 
progreso, más desarrollo y pros-
peridad para los estados”.

“Como todos los zacatecanos, 
estamos deprimidos, angustiados, 
intranquilos, por la situación que 
vive nuestro estado”, dijo, y recor-
dó la “demostración que hizo la 
delincuencia de su poder armado, 

ZACATECAS, ZAC.- Tras reconocer 
que los hechos de violencia afec-
tan al sector turístico, el secre-
tario de Turismo del gobierno es-
tatal, Le Roy Barragán Ocampo, 
sostuvo que también es este sec-
tor el que ayudará a Zacatecas a 
fortalecer su economía, por lo que 
debe apostársele al fortalecimien-
to de la atracción del turismo.

La inseguridad, dijo, es un pro-
blema que no es privativo de 
Zacatecas y otros estados, como 
Guanajuato, Jalisco o Michoacán 
están buscando opciones que 
permitan recuperarse en materia 
económica; en la capital, por 
ejemplo, iluminar una ciudad pa-
trimonio de la humanidad con el 
Festival de la Humanidad, atrae-
rá más turismo, “porque se hace 
una ciudad antojable para visitar”, 
confió.

“Nos juntamos los secretarios 
y hemos analizado el tema –la in-
seguridad- muy a fondo. Nos pega 
durísimo”, expresó el secretario; 
sin embargo, pese a este contex-
to de violencia, Zacatecas ha te-
nido muy buenos números y una 

TEXTO Y FOTO: TANYA ORTIZ

TEXTO Y FOTO: TANYA ORTIZ

AFECTA LA 
INSEGURIDAD 
AL SECTOR 
TURÍSTICO: 
LE ROY 
BARRAGÁN
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importante derrama económica 
durante este año, aseguró.

Citó “sesenta y tantos” con-
gresos, convenciones y semina-
rios que convocaron a miles de 
personas que ocuparon las poco 
más de 3 mil habitaciones de ho-
tel que tiene la zona metropolita-
na, así como bodas nacionales e 
internacionales que consolida a 
Zacatecas como una de las ciu-
dades de destino romance al in-
terior del país, compitiendo con 
otros destinos turísticos de gran 
afluencia, como las playas o San 
Miguel de Allende, por citar un 
ejemplo.

“Aquí hay wedding planners 
de los mejores de México que 
pueden competir con los mejores; 
ya se ha hecho una especialidad 
en Zacatecas”, puntualizó.

Por ello, sostuvo Le Roy Ba-
rragán, se programarán diversas 
acciones de atracción de turistas 
para el año entrante y con un pre-
supuesto destinado al fortaleci-
miento de los pueblos mágicos y 
la difusión de los atractivos turís-
ticos, buscará consolidar, una vez 
más, a Zacatecas como uno de 
los mejores destinos del país.

REQUIERE ZACATECAS CAMBIO DE ESTRATEGIA
EN SEGURIDAD: JOSÉ NARRO

NECESARIO ATRAER MÁS TURISTAS

de su poder de gente, y eso le ha 
pesado a Zacatecas, porque eso 
ha bajado el turismo y genera la 
percepción de que no hay que ve-
nir a Zacatecas si corre riesgos”.

Refirió que sostuvo una reu-
nión con el general Humberto Pe-
droza, de la 11 Zona Militar, y ade-

lantó que tendrá otra con el nuevo 
comandante de la Guardia Nacio-
nal para ponerse a sus órdenes y 
expresarle su apoyo, además de 
comentarles la preocupación de 
los zacatecanos.

Al recordar que hace unos días 
llegaron 750 elementos más del Ejér-

cito, de las fuerzas especiales, re-
cordó también el compromiso del 
presidente Andrés Manuel López 
Obrador de “estar más cerca de 
Zacatecas y darle una atención es-
pecial al estado, como a Guanajuato”.

Respaldó la petición de la 
FGJEZ y del TSJEZ de un incremen-

to a sus presupuestos para el com-
bate a la inseguridad, por lo que 
confió en que con el apoyo de las 
distintas dependencias se logre 
obtener la paz en el estado.

MANTIENEN ACTIVIDADES 
EN OTRAS ÁREAS
En su oportunidad, Alberto de San-
tiago Murillo, líder de Agricultores 
y Áreas Agrícolas y Pecuarias de 
Zacatecas, celebró que esta se-
mana, Conagua, CFE y Sader y Se-
campo coincidieran para fortale-
c e r  e l  s u b s i d i o  a  l a  c u o t a 
energética, aunque falta resolver 
la situación jurídica de algunos 
productores y los adeudos con la 
Financiera Nacional, por lo que, 
adelantó, insistirán en obtener el 
apoyo para este sector.

Asimismo, Adán González Acos-
ta, miembro de la dirigencia del 
FPLZ, refirió que ya comenzaron 
los cierres de año en los distintos 
espacios de atención que tiene 
esta organización, como los Cendis, 
donde se atienden a cerca de 2 mil 
500 niños, así como la Casa de la 
Mujer y la universidad, gracias al 
apoyo del Gobierno Federal.

Consideró que ante un nuevo 
año se requiere un cambio en fun-
cionarios estatales y tomar en 
cuenta a la ciudadanía, que tam-
bién puede aportar a fortalecer 
estrategias sociales.
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PERMEA INSEGURIDAD A TAXISTAS

EN MÉXICO, 
CAMPEAN 
FUERZAS DEL BIEN 
Y EL MAL: OBISPO

ZACATECAS, ZAC.- “En México, 
políticamente hablando, sí cam-
pean dos fuerzas políticas: el bien 
y el mal”, sostuvo el obispo de la 
Diócesis de Zacatecas, Sigifredo 
Noriega Barceló.

Noriega Barceló indicó que “en 
México, todo el tiempo, no nada más 
hoy, ha habido una gran lucha entre 
maldad y bondad pero en tiempos 
críticos como los actuales impera 
la crispación en el ambiente”.

El purpurado dijo que llamaba 
crispación a la creciente polari-
zación y división que se lleva a 
cabo desde atriles políticos, con 
motivo de adelantos electorales 

ZACATECAS, ZAC.- El magistrado 
Arturo Nahle García, recibió el re-
conocimiento post mortem que 
la Coordinadora Nacional de Abo-
gados de México otorgó al juzga-
dor por su invaluable trayectoria 
en la impartición de justicia.

A nombre de la familia de Ro-
berto Elías Martínez y a nombre 
del Poder Judicial del Estado, Nahle 
García, expresó que el juez murió 

TEXTO Y FOTO: GABRIEL RODRÍGUEZ
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ZACATECAS, ZAC.- Juan Antonio 
Mercado, presidente de la Unión 
de Taxistas Independientes de 
Zacatecas y presidente de la 
Asociación de Concesionarios 
de Taxis de la Federación dijo que 
ese gremio “ha sido uno de los 
más violentados en los últimos 
tiempos”.

Mercado añadió que ellos son 
gente de trabajo pero que, sin em-
bargo, “nadie se atreve a meter 
las manos por el sector ruletero 
en vista de que nos encontramos 
expuestos a cualquier cosa ante 
la dejada de cualquier servicio”.

Advirtió que en el caso de los 
Radio Taxis éstos de plano “no 
saben ni a quién van a subir o qué 
lleva como carga el pasajero”.

Destacó que ese sector es 
uno de los más luchadores pero 
que, como en el caso de los poli-
cías, ha habido bajas en sus filas 
debido a la violencia actual.

“Muchos de nosotros salimos 
con miedo de nuestras casas por-
que sabemos que vamos a tra-
bajar a la calle pero no sabemos 
si habremos de volver porque 
está demostrado que la violencia 
rebasó ya al gobierno, de lo cual 
por cierto, la ciudadanía no tiene 
la culpa”.

Advirtió que “hay una suer-
te de violencia institucionaliza-
da pero de la cual no se nota 
que haya detenidos hasta el 
momento y pareciera que nin-
guna de las corporaciones está 
realizando las investigaciones 
correspondientes”.

Recordó que en el pasado re-

TEXTO Y FOTO: GABRIEL RODRÍGUEZ

ciente, algún taxista podía que-
darse a dormir en la noche dentro 
de su unidad y que estaba segu-

ro de que no le iba a pasar nada 
pero que en este momento ya no 
ocurre así.

“Pues luego de las 10 de la no-
che ya no hay nadie en la calle 
por lo que bien valdría que pusié-

ramos nuestro grano de arena 
para recuperar la tranquilidad en-
tre todos”, expresó.

que no respetan los tiempos mar-
cados por la ley ya aprobados con 
anterioridad.

“Todo eso hace que salga a 
lucir más el lado oscuro del ser 
humano, que -por desgracia- los 
sentimientos se conviertan en 
resentimientos y que una ma-
nifestación de bondad sea mal 
recibida”.

“Lo que más nos agravia a los 
mexicanos es el uso de la mentira, 
que va haciendo que el mal apa-
rezca con más fuerza y sabemos 
que esto va a tener consecuencias 
en el ánimo de la gente y en la vio-
lencia política, jurídica y verbal, 
todo lo cual no favorece ni la uni-
dad de la gente ni a las familias”.

RECIBE NAHLE RECONOCIMIENTO POST MORTEM 
PARA EL JUEZ ROBERTO ELÍAS 

en cumplimiento y defensa de su 
noble labor, de hacer valer las leyes, 
pues un juez, dijo, “es un factor de 
paz social que combate la impu-
nidad, que resuelve los conflictos 
familiares cuando el amor y la pa-
ciencia se han terminado, asesinar 
a un juez es desafiar a nuestro de-
teriorado Estado de Derecho, al 
Sistema y a todos quienes a diario 
nos levantamos para ganar el pan 
de cada día y tratamos de preser-
var lo que construyeron nuestros 

padres y abuelos con esfuerzo y 
amor a la patria”.

Fue durante el evento proto-
colario de cambio y toma de pro-
testa de la Mesa Directiva y rati-
ficación de José Pablo Mercado 
Solís al frente de Conamex, que 
se aplaudió por un minuto en ho-
menaje al juez Roberto Elías y 
evento en el cual la abogacía 
mexicana lamentó su trágica par-
tida a manos de la delincuencia 
organizada.
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ZACATECAS, ZAC.- Un estudiante de 
San Antonio del Ciprés, Pánuco, ganó 
medalla de bronce individual en la 
29 Olimpiada Rioplatense Argentina 
(ORA) 2022, celebrada en la ciudad 
de Buenos Aires, Argentina.

La secretaria de Educación, Ma-
ribel Villalpando Haro, externó una 
felicitación a Dérek Elías Ortiz por 
haber puesto en alto el nombre 
Zacatecas y de México, durante su 
destacado desempeño en la com-
petencia celebrada en el país sud-
americano.

Dérek Ortiz fue uno de los seis 
jóvenes mexicanos que represen-
taron a este país y que fueron se-
leccionados por la Asociación Na-
c i o n a l  d e  P r o f e s o r e s  d e 
Matemáticas (ANPM) A.C., de acuer-
do con los resultados obtenidos en 
la 22 Olimpiada Nacional de Mate-
máticas para Alumnos de Primaria 
y Secundaria (ONMAPS) 2022 y la 
Olimpiada Iberoamericana de Ma-
temáticas (OIM).

Dérek, quien cursa primero de 
secundaria, midió sus conocimien-
tos con estudiantes de Argentina, 
Paraguay, Uruguay, Perú y Colombia. 

El grupo de seleccionados es-
tuvo integrado además por Carlos 
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DESTACA DÉREK ORTIZ EN OLIMPIADA 
DE MATEMÁTICAS EN ARGENTINA

Daniel Maya Rojas, del estado de 
Hidalgo; Ada Valeria Sandoval Díaz, 
de Aguascalientes; Antonio Gutiérrez 
Meléndez, de Coahuila; Emiliano Her-
nández Barranco y Andrea Sarahí 
Cascante Duarte, de Morelos. 

Los adolescentes obtuvieron 
para México una medalla de oro, una 
de plata, dos de bronce, una de és-
tas fue para Dérek, y una mención 
honorífica. 

La Olimpiada Internacional de 
Matemáticas se efectuó en moda-
lidad presencial del 3 al 7 de diciem-
bre en Buenos Aires, Argentina.

Cabe destacar que, en el mes 
de julio de 2022, Dérek obtuvo el ter-
cer lugar y medalla de bronce en la 
Competencia Internacional de Ma-
temáticas (IMC, por sus siglas en 
inglés), que se celebró en Indonesia.  

OTORGAN APOYOS A COMERCIANTES Y MICROEMPRESAS DEL ESTADO
ZACATECAS, ZAC.- David Monreal 
Ávila puso en marcha el Progra-
ma Economía para el Bienestar, 
con el que, en conjunto con el 
Gobierno de México, se otorgan 
incentivos a locatarios para el 
impulso de sus negocios, así 
como el rescate de los mercados 
tradicionales de la entidad. 

Al encabezar la entrega de 
incentivos de este programa a 
216 comerciantes del Mercado 
Arroyo de la Plata, ubicado en la 
capital de Zacatecas, así como 
del municipio de Guadalupe, el 
mandatario estatal expuso que 
sí es posible gobernar de forma 
diferente, con honradez, con 
transparencia, sin impunidad y 
con verdadera justicia y benefi-
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cio social.
Acompañado por Verónica 

Díaz Robles, delegada de Progra-
mas para el Desarrollo, y por Ro-
drigo Castañeda Miranda, titular 
de la Secretaría de Economía 
(Sezac), David Monreal resaltó 
la valía de los comerciantes de 
todo el estado, ya que son quie-
nes mueven la economía de la 
entidad y forman parte del bien-
estar de las familias y desarrollo 
de Zacatecas.

En esta ocasión, el goberna-
dor otorgó incentivos por más de 
5 millones de pesos a 216 unida-
des económicas del sector co-
mercial perteneciente a merca-
dos y plazas municipales de 

Zacatecas y Guadalupe, relativos 
a financiamientos desde 10 mil 
hasta 30 mil pesos, con una tasa 
de interés de 1 por ciento men-
sual, a pagarse en 15 meses. 

La primera etapa, realizada 
en julio de 2022, contempló la 
entrega de 23 apoyos y 217 cré-
ditos mediante financiamiento 
del Programa Economía para el 
Bienestar en el municipio de Fres-
nillo, con una inversión de más 
de 5 millones de pesos, lo que, al 
momento, suma un recurso por 
más de 10 millones de pesos en 
estos beneficios para más de 400 
comerciantes, quienes anterior-
mente no podían acceder a cré-
ditos bancarios.

religiosa a las 7 de la mañana 
que oficiará el obispo Sigifredo 
Noriega Barceló.

En esa comunidad participan 
vecinos de Fátima, Colegio Mi-
litar, San Benito, Pedro Ruiz Gon-
zález, Rayón y González Ortega

La señora Oquedo dijo que 
la festividad de este lunes con-
grega a todos ellos luego de que 
la pasada pandemia los mantu-
vo alejados “ahora participan 
más las personas alrededor de 
los padre José Luis Corona y 
Chacón”.

Este domingo 11 se realizó 
una marcha en honor del traba-
jador zacatecano que sale de la 
Alameda J. Trinidad García de la 
Cadena y concluye en Guada-
lupito alrededor de las 6 de la 
tarde.

“Pero este lunes en punto de 
las 7 de la mañana se realiza el 
repique de campanas, luego ofi-
cia una misa solemne el obispo 
Sigifredo Noriega y todo el día 
va a haber fiestas con danzas, 
la participación de la banda del 
estado y otros eventos”.

CELEBRAN A LA VIRGEN 
DE GUADALUPE
ZACATECAS, ZAC.- Con motivo 
del Día de la Virgen de Guada-
lupe, cientos de zacatecanos 
de distintas partes del Estado, 
se reúnen en diferentes iglesias 
para cantar las mañanitas a la 
“morenita”.

En el Convento de Guadalu-
pe, desde la tarde-noche del 
domingo, los guadalupenses se 
dieron cita en el Jardín Juárez 
para presenciar el canto a la 
Virgen.

En el templo de Guadalupito, 
ubicado al sur de la ciudad, des-
de el pasado 1 de diciembre se 
realizan fiestas en honor de la 
Virgen de Guadalupe.

Martha Oquedo, una de las 
organizadoras de las festivida-
des en ese templo, informó que 
lo primero que dio inicio fueron 
las peregrinaciones realizadas 
con diversos gremios laborales, 
desde el pasado 1 de diciembre.

Este domingo realizaron una 
kermés previa y trascendió que 
este lunes hay una ceremonia 

TEXTO Y FOTO: GABRIEL RODRÍGUEZ
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FORTALECE EMPRESA A LA 
AGROINDUSTRIA DE LORETO; 
INVIERTE 30 MDP EN PROYECTO
LORETO, ZAC.- Con una inversión inicial de 2 
millones de dólares (poco más de 30 millo-
nes de pesos) la empresa China Depot recién 
comenzó operaciones en el ramo de la agro-
industria en esta cabecera municipal.

De la mano de la empresa Cebag, pro-
ductora de hortalizas, China Depot busca 
ampliar el mercado de las hortalizas proce-
sadas y empacadas, detalló el alcalde Gus-
tavo Aguilar Andrade; de entrada ya hay 
órdenes de compra de cadenas comercia-
les como Subway y un plan de arranque con 
Mc Donald’s, y está por concretarse el con-
trato con Burger Queen.

Otras empresas con la que se está es-
tableciendo un convenio de trabajo, dijo, es 
con Little Caésars, que requiere cebolla y 
pimientos, otros productos, mismos que se 
están desarrollando para enviar las mues-
tras y buscar la evaluación, “son multina-
cionales que tienen protocolos estrictos y 
se están cubriendo”.

MAQUINARIA INTERNACIONAL
Este ambicioso proyecto, una planta pro-
cesadora de vegetales frescos cortados, 
fue acondicionado en instalaciones de la 
empresa Cebag, ubicada en las inmediacio-
nes de la comunidad San Marcos, a 10 mi-
nutos de la cabecera municipal. 

Comenzó con 12 trabajadores en una 
planta que incluye una fábrica de hielo con 
el que se mantiene fresca la verdura, de 
inicio lechuga que es cortada en distintas 
formas según lo pide el cliente, y es empa-
cada para que llegue en óptimas condicio-
nes a su destino.

Víctor Hernández Salas, gerente de ope-
raciones de China Depot, en un recorrido 
por las áreas de operación, detalló el fun-
cionamiento de las máquinas: desde la se-

TEXTO Y FOTOS: TANYA ORTIZ

CON CHINA DEPOT, PROCESADORA DE HORTALIZAS

lección de las mejores lechugas, el corte y 
desinfección de las hojas, corte por tama-
ños y estilos, y el embolsado por peso, todo 
bajo supervisión del personal y todo con las 
más altas medidas de sanidad regidas por 
las normas oficiales.

Esta empresa importó equipo prove-
niente de Estados Unidos, China y Alemania, 
y para operarlo fueron contratados jóvenes 
egresados de diversas ingenierías de la Uni-
versidad Politécnica de la región, quienes 
también tienen el compromiso de mante-
nerlo y luego enseñar a otros 25 trabajado-
res que serán contratados en enero.

También fue instalada una planta puri-
ficadora de agua que es destinada al lavado 
y desinfección de la lechuga, usada a 4 gra-
dos centígrados; este equipo produce has-

ta 8 mil litros al día y se tiene un sistema de 
circulación de reutilización de agua que de-
berá purificarse otra vez, pero ya no reque-
rirá un enfriado.

El resto del agua será destinada al riego 
de los campos agrícolas en los que se siem-
bra cebolla, lechuga, chile y otros productos.

El arranque de operaciones es de 200 
cajas de 9 kilos de lechuga al día, “un solo 
cliente, como Subway, los consume en Gua-
dalajara y Monterrey”, y la que se produce 
es de la especie Iceberg, aunque se exten-
derá a otras.

La estructura de distribución de los clien-
tes que se tienen en Mérida y Cancún, CDMX, 
Guadalajara, Monterrey y Tijuana, desde 
donde se distribuye la mercancía a las gran-
des cadenas de fast food en el país, permi-

te que China Depot programe sus entregas, 
explicó.

El ingeniero en Alimentos, con experien-
cia en la instalación y operación de proyec-
tos similares en otros lugares del país, ex-
plicó que por ahora está en proceso el 
desarrollo de proveedores, que serán ele-
gidos de las empresas locales para fortale-
cer la economía de la región y el personal 
que será contratado en próximas fechas, 
también será del municipio.

MÁXIMO CUIDADO DEL AGUA
Óscar Aguilar, coordinador de logística y en-
cargado de la unidad, reconoció que la re-
gión tiene bajos volúmenes de producción 
de agua, dado que hay mantos acuíferos 
un tanto débiles que dependen de la lluvia; 
sin embargo, la empresa está preparada 
para brindar un máximo cuidado y lograr el 
aprovechamiento del recurso hídrico.

Para ello se han implementado diversas 
acciones que les permiten el correcto uso 
del agua, como un embalse de rebombeo 
para atender los cultivos y brinda disponi-
bilidad de cinco a seis horas por día para 
alimentar las áreas, de ahí la implementa-
ción de reutilización de agua de la planta 
cortadora.

Además, se está inyectando agua al sub-
suelo a pozos y norias viejas ubicadas en el 
rancho para no desperdiciarla, para el caso 
de que se tenga que utilizar, “toda el agua 
que no utilicemos en dado momento, se in-
yecta; incluso tenemos diseñados canales 
pluviales para que vayan al subsuelo nue-
vamente y así, los niveles de los pozos se 
mantienen”.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/fortalece-empresa-a-la-agroindustria-de-loreto-invierten-30-mdp-en-nueva-empresa
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APLICAN MÁS DE 13 MDP 
EN PAVIMENTACIÓN DE 
CALLES DE VILLANUEVA
VILLANUEVA, ZAC.- El Gobierno del Estado 
realiza la pavimentación de 27 calles en este 
municipio; obras que tendrán una inversión 
superior a los 13 millones de pesos y las 
cuales fueron supervisadas por Guillermo 
Carrillo Pasillas, titular de la Secretaría de 
Obras Públicas (SOP).

Las acciones, que son parte del progra-
ma de reconstrucción carretera empren-
dido por el David Monreal Ávila para el bien-
estar familiar, ayudarán a que los habitantes 
accedan a los servicios básicos locales de 
una forma más rápida y eficiente, y que 
tengan una mejor calidad de vida.

Los trabajos consisten en la aplicación 
de mezcla asfáltica y comprenden las ca-
lles Villas de San Juan, Plata, Getsemaní, 
Pedro Salazar y Águila, en la colonia San Ta-
deo, entre otras. Tienen una extensión de 
66 mil 659 metros cuadrados y la obra be-
neficiará directamente a 1 mil 710 habitan-
tes del municipio.

RÍO GRANDE, ZAC.- Armando Campa Salas, 
subdirector de servicios públicos, informó 
que, en la entrega del biofertilizante obte-
nido de la reutilización de los residuos, se 
lograron beneficiar a alrededor de 300 
productores.

A través de un comunicado, se dio a co-
nocer que con el reciclado de los desechos, 
se está generando esta lombricomposta, 
misma que a través del estiércol de lombriz, 
trasforma la materia orgánica en un abono 
que puede ser utilizado para la recupera-
ción de la tierra o como fertilizante, el cual 
fue entregado a los productores.

En este evento al que acudieron pro-

ECODIARIO

ECODIARIO

ENTREGAN 
BIOFERTILIZANTE 
A 300 PRODUCTORES

ductores beneficiarios, expositores y auto-
ridades de la Secretaría de Agricultura y 
Desarrollo Rural (Sader), el presidente mu-
nicipal, Mario Córdova Longoria, expresó el 
agradecimiento a su equipo de trabajo, ya 
que además de lograr reciclar materia or-
gánica, se está generando un beneficio para 
los productores de la zona.

El alcalde agradeció de igual manera el 
acompañamiento técnico del área Social de 
la Estrategia de Acompañamiento Técnico 
del Programa Producción para el Bienestar 
de la Subsecretaría de Autosuficiencia Ali-
mentaria de la Sader, a través de Gloria Elva 
Dorado González y de Jaime Mendoza.
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ZACATECAS, ZAC.- Con gran éxi-
to llegó a su fin el Foro Itinerante 
de Narración Oral 2022, organi-
zado por el Gobierno de Zacate-
cas, a través del Instituto Zaca-
tecano de Cultura (IZC) Ramón 
López Velarde, el cual consideró 
un total de siete actividades ar-
tísticas dominicales. 

Dentro del programa de cierre, 
se contó con la participación del 
músico Moisés Acosta quien, a 

ECODIARIO

FINALIZA FORO ITINERANTE DE 
NARRACIÓN ORAL 2022

través de un recorrido guiado y 
narrado, presentó datos sobre la 
vida y obra del padre del naciona-
lismo musical mexicano, en el Mu-
seo “Manuel M. Ponce”. 

Posteriormente, bajo la direc-
ción de Karla Ríos, se presentó en 
el patio central del Museo Zaca-
tecano “La navidad del señor 
Scrooge”, espectáculo escénico 
a cargo del grupo teatral La Corte 
de los Milagros, el cual, permitió 
rememorar, a grandes y chicos, lo 
bello del espíritu navideño. 

Más tarde, arribó al mismo es-
cenario la narradora zacatecana 
Elsa Guízar, quien encantó al pú-
blico con su trabajo escénico “Aquí 
se cuentan, se cantan y se juegan 
las historias”. 

La compañía zacatecana La 
Ciénega Teatro, a su vez realizó 
un montaje teatral en el Museo 
de Arte Abstracto Manuel Felgué-
rez, con el trabajo escénico “Va-
lientes”, que se realizó con el apo-
yo del programa Alas y Raíces, en 
Zacatecas.
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ALEGRÍA Y MÚSICA EN DESFILE 
DE DANZAS, BANDAS Y 
AUTOS CLÁSICOS
GUADALUPE, ZAC.- Con la Banda 
Sinfónica del Estado del Zacate-
cas encabezando el convite y en 
medio de un ambiente totalmen-
te familiar, tuvo lugar el tradicional 
desfile de danzas, bandas y autos 
clásicos, que recorrió las princi-
pales calles de la ciudad de Gua-
dalupe, esto en el marco de la Fe-
ria de la Virgen en su edición 2022.

Cientos de familias guadalupen-
ses salieron al centro de la ciudad 
para disfrutar del paso de las Ban-
das Sinfónicas, entre las que se con-
taron de los municipios Calera de 
Víctor Rosales, Genaro Codina, No-
chisltán, Ojocaliente y Pánuco.

En tanto que, las Bandas Sin-
fónicas de Guadalupe, tanto la del 
municipio como de la comunidad 
Tacoaleche, hicieron lo propio du-

ECODIARIO rante el recorrido, deleitando tam-
bién a los espectadores con sus 
interpretaciones musicales.

Asimismo, en el convite se in-
tercalaron las danzas, cuyos ale-
gres y coloridos bailes engalana-
ron el recorrido, que estuvo 
integrado por la Danza San Juan 
Pablo II de Villas de Guadalupe; la 
Danza Luis Rey; San Judas Tadeo; 
San Luis de la Paz de Osiris, Gua-
dalupe; La Cantera de Trancoso, 
Zacatecas; la del Visitador. Así 
como la Danza Al pie de La Bufa, 
una de las de mayor antigüedad.

En el mismo recorrido, se lu-
cieron vochos, camionetas y au-
tos antiguos, de modelos 1947, 
1953 y hasta 1941 de distintas 
carrocerías, como Chevrolet, Ford 
y Old Mobile, que fueron admira-
dos a su paso por las céntricas 
calles de la ciudad de Guadalupe.

CUMPLE 105 
AÑOS EL MUSEO 
DE GUADALUPE

GUADALUPE, ZAC.- EN 1917 
ABRIÓ SUS PUERTAS ESTE RE-
CINTO COMO MUSEO, SU PRI-
MER DIRECTOR FUE EL PINTOR 
MANUEL PASTRANA, QUIEN 
ESTUDIÓ EN LA ACADEMIA DE 
SAN CARLOS DONDE APREN-
DIÓ A REALIZAR DIBUJOS, PAI-
SAJES EN ACUARELA Y RE-
TRATOS, OBRAS QUE ESTÁN 
EN EXHIBICIÓN EN LA SALA 
PERMANENTE DEDICADA AL 
ARTISTA.
ECODIARIO
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GUADALUPE, ZAC.- Con casi 400 
competidores registrados en 10 
categorías y ambas ramas, se llevó 
a cabo la Carrera de la Virgen 2022 
en el marco de las actividades de 
la Feria de la Virgen de Guadalupe.

En el arranque de la competen-
cia participaron el presidente mu-
nicipal, Julio César Chávez Padilla; 
así como el titular del Instituto de 
Cultura Física y Deporte (Incufidez), 
Javier Núñez Orozco, y el titular del 
Instituto del Deporte Guadalupense, 
Victoriano Palomo.

Con el Jardín Juárez y el Con-
vento de Guadalupe como esce-
nario de salida y meta, corredo-
res de todas las edades, así 
como débiles visuales partici-

ECODIARIO

REALIZAN LA CARRERA 
DE LA VIRGEN 2022

paron de esta tradicional carre-
ra pedestre en distancias de 5 y 
10 kilómetros por el centro de la 
Ciudad de Guadalupe.

Frente a la majestuosa Capilla 
de Nápoles, tuvo lugar la premia-
ción, siendo la competencia del 
deporte asistido, los primeros en 
subir al podio, Silvio Sánchez, ob-
tuvo el primer lugar en la catego-
ría de Débiles Visuales, mientras 
que, en la de Silla de Ruedas, la 
ganadora fue Gabrielina Duarte.

En la carrera de 10 kilómetros 
rama varonil, subieron a lo más 
alto de podio Vladimir Dávila en la 
categoría Juvenil; José Santana 
en la Libre; Raúl García en Vetera-
nos y Nabor Mondragón en Vete-
ranos Plus.

Asimismo, en los 10 kilómetros 

rama femenil, las ganadoras fue-
ron Beatrice Gesabwa en la cate-
goría Libre; Esli Quijano en Vete-
ranos y Federica Ávila en la de 
Veteranos Plus.

En los 5 kilómetros de la rama 
femenil las ganadoras fueron So-
fía Ramos en la Categoría Juvenil; 
Adriana Zúñiga en la Libre; Gisel 
Bautista en Máster; María Celia 
Pérez, en Veteranos y Alma Ba-
surto en la de Veteranos Plus.

En la rama varonil de los 5 ki-
lómetros, ocuparon el podio Emer-
son López en la Categoría Juvenil, 
mientras que Miguel Rubio fue el 
ganador de la Libre; Roberto Mar-
tínez llegó primero en la Máster; 
Sergio García hizo lo propio en la 
de Veteranos y Jesús Salas en Ve-
teranos Plus.



ARGENTINA Y CROACIA SE 
ENFRENTARÁN POR TERCERA VEZ 
DOHA.- Argentina se enfrenta a 
Croacia con el recuerdo aún en la 
memoria del último Mundial, donde 
el conjunto balcánico, que terminó 
subcampeón, ganó con autoridad 
al combinado albiceleste, entonces 
dirigido por Jorge Sampaoli.

La de Rusia 2018 fue la última 
ocasión en la que ambos equipos 
se encontraron. Será el del mar-
tes tercer duelo en un Mundial, el 
quinto en total incluidos otros dos 
amistosos.

AMARGO RECUERDO PARA AR-
GENTINA EN RUSIA 2018

Fue en el estadio Nizhni No-
vgorod donde el cuadro ya entre-
nado por Zlatko Dalic dejó en evi-
d e n c i a  a  l a  S e l e c c i ó n  d e 
Argentina a la que venció por un 
contundente 3-0. Ante Rebic, Luka 
Modric e Ivan Rakitic se impusie-
ron a la Albiceleste en la segunda 

ECODIARIO
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LOS INMORTALES

La Selección de Camerún es el 
exponente de una de las ma-
yores y mejores canteras de 
futbolistas del continente afri-

cano. A lo largo de las últimas déca-
das, muchos talentos, de gran físico 
y mejor habilidad con la pelota, sur-
gieron de sus canchas de tierra y se 
abrieron camino en los mejores esta-
dios de Europa. Este sin lugar a dudas 
es el futbolista más destacado de la 
historia de Camerún.

SAMUEL ETO'O
El León Indomable es una gloria de 
Camerún. Jugó en Real Madrid y bri-
lló en el Barcelona, club en el que es 
el noveno goleador histórico. Es tam-
bién el máximo goleador histórico de 
la selección de Camerún con 57 goles 
en 125 partidos. Es el único jugador 
africano en ganar cuatro Champions 
League. 

Camerún - Samuel Eto'o
JOSÉ ORTEGA

jornada de la fase de grupos. Croa-
cia terminó primera de un cuar-
teto que completaban Nigeria e 
Islandia, Argentina, con su triunfo 
por 1-2 ante el combinado africa-
no, logró el acceso a octavos como 
segunda. Después, en ese tramo, 
cayó frente a Francia y no alcan-
zó los cuartos de final.

De dicho partido, en Argentina 
están: Lionel Messi, Nicolás Ota-
mendi, Marcos Acuña, Nicolás Ta-
gliafico, Franco Armani, Paulo 
Dybala y Ángel Di María. Mientras 
que en Crocia, aún se encuentra: 
Luka Modric, Mateo Kovacic, Ivan 
Perisic, Dejan Lovren, Marcelo Bro-
zovic, Dominik Livakovic, Andrej 
Kramaric y Domagoj Vida.

Dos de las siete derrotas su-
fridas por Argentina en sus últi-
mos 60 partidos, fueron en Rusia 
2018 y ninguna con tanta diferen-
cia en el marcador como la de 
Croacia.

EN UN MUNDIAL
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GUADALUPE, ZAC.- La tarde de 
este domingo, alrededor de las 6, 
dos hombres fueron víctimas de 
un ataque armado que los dejó 
gravemente heridos.

Los hechos sucedieron en la 
avenida La Condesa, en esta ca-
becera municipal. Según informa-

ECODIARIO

DEJA ATAQUE 
ARMADO 2 HERIDOS

ENRIQUE ESTRADA, ZAC.- Durante 
el fin de semana, el conductor de 
un automóvil compacto perdió el 
control del volante y terminó vol-
cado; los hechos ocurrieron sobre 
la carretera estatal Calera - Enrique 
Estrada.

Elementos de Protección Civil 
Estatal atendieron un reporte de 
accidente tipo volcadura de un ve-
hículo compacto, de color blanco, 
en hechos que ocurrieron la ma-
drugada del sábado, sobre la Ca-
rretera Federal 45 a la altura del 
kilómetro 31 en las inmediaciones 
del vivero en el tramo libre de la ca-
rretera en mención. 

En el lugar los paramédicos 
atendieron a dos hombres que pre-
sentaron heridas cortantes y abra-
sivas en el rostro.

Agentes de la Dirección de 
Policía de Seguridad Vial se hi-
cieron cargo de elaborar el peri-
taje correspondiente.

ZACATECAS, ZAC.- Bomberos y Res-
catistas de la Coordinación Estatal 
de Protección Civil (CEPC) atendie-
ron un reporte de incendio en casa 
habitación, en la Privada Rubén Da-
río, de la Colonia Suave Patria, en 
esta cabecera municipal.

ECODIARIO

ECODIARIO

EN ACCIDENTE VIAL, SALEN LESIONADAS 2 PERSONAS

ción extraoficial, dos hombres se 
encontraban en la vía pública 
acompañados de sus familiares y 
en ese momento fueron atacados 
a balazos.

Las víctimas quedaron tendi-
das en el piso y  de inmediato sus 
familiares pidieron ayuda al Sis-
tema de Emergencias 911. 

Al lugar se trasladaron elemen-

tos de la Red de Emergencias Mé-
dicas de Zacatecas (Remeza) 
quienes confirmaron que las víc-
timas aún contaban con signos 
vitales y los trasladaron al hospital.

Elementos de seguridad tam-
bién llegaron al lugar y se encar-
garon de acordonar la zona, impi-
diendo el paso vehicular de ambos 
sentidos de la avenida.

SOFOCAN INCENDIO EN 
CASA-HABITACIÓN

Al arribar los bomberos se ubicó 
el siniestro y se procedió a sofocar 
y remover así como a enfriar con 
agua.

Agentes de la Policía Municipal 
de Zacatecas así como de la Policía 
de Investigación de la División de 
Delitos Culposos tomaron conoci-
miento de los hechos.
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CONCEPCIÓN DEL ORO, ZAC.- 
Durante el fin de semana se 

ECODIARIO

SE REGISTRA APARATOSO 
ACCIDENTE EN LA CARRETERA 
SALTILLO-ZACATECAS

reportó un aparatoso choque 
sobre la carretera Saltillo - 
Zacatecas.

Personal de Protección Civil 

(PC), Red de Emergencias Mé-
dicas de Zacatecas (Remeza) 
y Guardia Nacional (GN) brinda-
ron atención a un accidente tipo 

salida de camino y volcadura 
de un auto compacto. 

Los hechos ocurrieron jus-
to en el kilómetro 256 de la 

carretera 54, tramo Concep-
ción del Oro -Saltillo, el tripu-
lante de nombre Franz, de 30 
años,  resultó ileso.
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CIUDAD DE MÉXICO.- Un sismo 
de magnitud preliminar de 6 en 
la escala de Richter despertó 
a los mexicanos en la mañana 
del domingo.

Myriam Urzua, secretaria 
de Gestión Integral de Riesgos 
y Protección Civil de la Ciudad 
de México, dio a conocer que 
se reportó saldo blanco tras el 
sismo de magnitud 6.0 en Gue-
rrero, y agregó que se conti-
nuará revisando si existe algún 
daño.

"En general todo bien, todo 
normal, saldo en blanco en la 
Ciudad de México", comentó 
en entrevista para medios 
nacionales. 

Por su parte, el secretario 
de Gobierno de la CDMX, Mar-
tí Batres, informó que no se 
presentaron daños, solo crisis 
nerviosas. 

ECODIARIO

SE ACTIVA LA ALERTA SÍSMICA EN CDMX

CIUDAD DE NÉXICO.- El canciller 
Marcelo Ebrard entregó al diri-
gente nacional de Morena, Mario 
Delgado, una serie de propuestas 
de cara a las elecciones internas 
para la contienda Presidencial en 
2024, entre las que destaca la 
petición de piso parejo.

Desde Nuevo León, el funcio-

CIUDAD DE MÉXICO.- Cientos de mi-
les de peregrinos comenzaron a 
llegar este domingo, en mayor can-
tidad, a la Basílica de Guadalupe en 
Ciudad de México en la víspera del 
Día de la Virgen que se celebrará el 
lunes luego de dos años de restric-
ciones por la pandemia.

En medio de un ambiente de 
religioso y festivo, lleno de fe y 
esperanza, los miles de peregri-
nos, llegados de distintas partes 
del país, avanzaron por distintas 
avenidas de la capital mexicana 
para arribar este 11 y 12 de di-
ciembre al recinto católico.

Agotados tras decenas o 
cientos de kilómetros recorridos, 
en miles de casos a a pie, duran-
te las últimas horas o días, los 

ECODIARIO

ECODIARIO

ENTREGA MARCELO 
EBRARD PROPUESTAS 
A MARIO DELGADO 
PARA EL 2024

SE REÚNEN PEREGRINOS PARA 
CELEBRAR A LA VIRGEN DE 
GUADALUPE

feligreses llegan al recinto reli-
gioso para visitar unos minutos 
a su “madre”, como llaman a la 
Virgen de Guadalupe y para can-
tarle “Las Mañanitas“, canción de 
cumpleaños tradicional en Mé-
xico, así como cumplir sus ora-
ciones y llevarle peticiones y 
agradecimientos.

El pasado jueves, en confe-
r e n c i a  d e  p r e n s a ,  C l a u d i a 
Sheinbaum, estimó que se espe-
raba la visita alrededor de 10 mi-
llones de personas, esto por el fin 
de restricciones tras la pandemia.

Mientras que la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC) avi-
só que desplegaría 5.400 agentes 
de la Policía como parte del ope-
rativo “Bienvenido Peregrino 
2022” aunque habría alrededor 
de 20 mil servidores públicos.

nario federal le entregó al líder del 
partido una carta en la que llamó 
a celebrar varios debates entre 
corcholatas en el primer semes-
tre de 2023, que las corcholatas 
renuncien a sus cargos públicos 
meses antes de la celebración de 
las encuestas para garantizar piso 
parejo y blindar al partido de po-
sibles acusaciones.

También pidió una encuesta 

"con muestra muy amplia (como 
las del Inegi) como 20 mil o 30 mil 
cuestionarios y de preferencia 
con una sola pregunta", además 
de piso parejo en el proceso de 
elección interna.

En el evento, el dirigente Mario 
Delgado se comprometió a actuar 
con imparcialidad, así como a es-
tudiar y dar pronta respuesta a 
los planteamientos de Marcelo.
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“Empoderamiento de las mujeres”.

AUTONOMÍA ECONÓMICA DE LAS MUEJRES

2022, un año con perspectiva 
de género

MARÍA 
DEL CARMEN 
SALINAS

El 2022 se encuentra por termi-
nar, se trata de un ciclo que re-
presentó un año lleno de cam-
bios legislativos en materia de 

protección de derechos de las mujeres, 
por lo que es indispensable hacer un 
recuento de los avances que se han 
establecido en esta materia. 

En abril de este año se realizaron 
una serie de reformas a la Ley de Ac-
ceso de las Mujeres a una Vida Libre 
de Violencia, dentro de estas destacan 
la inclusión dentro de los conceptos el 
de “empoderamiento de las mujeres”. 

Este se define dentro de esta nor-
matividad como el proceso por medio 
del cual las mujeres transitan de cual-
quier situación de opresión, desigual-
dad, discriminación, explotación o ex-
clusión a un estadio de conciencia, 
inclusión, autodeterminación y auto-
nomía, el cual se manifiesta en el ejer-
cicio del poder democrático que ema-
na del goce pleno de sus derechos y 
libertades. 

La inserción de este concepto no 
solo se trata de un término, implica el 

reconocimiento del Estado Mexicano 
de este proceso, lo que trae consigo 
una serie de responsabilidades para 
asegurar que el empoderamiento de 
las mujeres hacia una vida de goce 
pleno de sus derechos y libertades 
sea posible. 

Es decir, el Estado Mexicano tiene 
la obligación legal de establecer las 
condiciones necesarias para lograr el 
empoderamiento de las mujeres, sin 
duda es un gran avance, pues se re-
conoce el proceso en el que nos en-
contramos las mujeres e impone obli-
gaciones legales al Estado Mexicano.

Asimismo, dentro de esta serie de 
reformas se encuentra la inclusión de 
conceptos como misógina y violencia 
feminicida, también es de suma im-
portancia estos conceptos, pues se 
reconocen los problemas sociales a 
los que se enfrenta muestro país en 
materia de género. 

Dichos conceptos, traen consigo 
el reconocimiento de la existencia de 
un sistema patriarcal que permite el 
odio hacia las mujeres y que además 

replica estos patrones sociales, con-
virtiéndola en una de las grandes pro-
blemáticas frente a la violencia de 
género.

Tesorera del Senado de la 
República

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

Esa información, dada a cuentagotas, seguirá manejándose de la misma 
manera, mientras haya leyes garantes de la inocencia de las personas y 
mientras sea puntual y específica en los procedimientos.

A Q U E L A R R E

Los claroscuros en la 
información de seguridad

TANYA 
ORTIZ En cada transmisión que se ve 

en las redes sociales, de cual-
quier página que usted prefie-
ra y que en ella se dé cuenta 

de algún hecho de inseguridad, se 
puede observar la exigencia de los 
cibernautas de que se informe sobre 
los avances en investigaciones sobre 
hechos pasados, tanto homicidios 
dolosos, como personas no localiza-
das o desaparecidas.

Son muchas las personas que tam-
bién exigen que se muestren los ros-
tros de los presuntos culpables de 
algún hecho delictivo y reiteran un 
sentido reclamo ante la poca infor-
mación relacionada con hechos de 
seguridad.

Incluso, hay comunicadores que 
se empeñan en saber sobre resulta-
dos de dichos acontecimientos, no 
entiendo si en afán de ganar una pri-
micia o tratar de demostrar una ca-
pacidad reporteril que dista mucho 
de ser eficaz, eficiente y, sobre todo, 
profesional.

Esos claroscuros que tiene la in-

formación en materia de seguridad, 
han sido y seguirán siendo inacepta-
bles para el grueso de la población, 
que desconoce de procesos, de pro-
cedimientos y en particular de las 
leyes que pone los límites en aras de 
procurar el principio de inocencia para 
los involucrados.

Pero no pueden ser iguales para 
los profesionales de la comunicación 
ni para quienes se jacten de tener 
seguidores en sus páginas, aun sin 
dedicarse de manera profesional a 
la difusión informativa –ya que aho-
ra cualquier persona que tiene redes 
sociales puede ser “periodista ciuda-
dano”- porque no debemos perder 
de vista dos cosas: por un lado, la 
responsabilidad social que tenemos 
y, por otro, las implicaciones legales 
que tiene la información que difun-
dimos, tanto para el medio en que 
laboramos, como en lo personal y, 
sobre todo, para el asunto legal en 
sí.

Eso del “debido proceso” es un 
gran peso –por no decir gran piedra 

en el camino- que cargan las autori-
dades judiciales y obstruyen muchas 
veces las diligencias que deben rea-
lizar. No es desconocida la frase de 
“debemos garantizar el debido pro-
ceso”, para evitar que por una indis-
creción, una actuación sin fundamen-
tos suficientes o fuera de legalidad, 
las personas detenidas como pre-
suntas implicadas en ciertos hechos, 
queden en libertad, con todo y que 
haya suficientes indicios para vincu-
larlos a proceso.

Po l i tó lo ga ,  p e r io d is ta  y 
abogada. Amante de la lluvia, 
la Luna y el petricor.

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://bit.ly/3BpGhSM
https://bit.ly/392BDig
https://bit.ly/3cVWBBy
https://bit.ly/3YdVyQw
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